

chantait tierce, et de s'interrompre en disant sa messe, pour demander où il en était à l'enfant de chœur qui la servait.

En un mot, ce fut un laborieux et un sage. Si le centenaire de l'institution du système métrique doit être célébré, souhaitons qu'il se trouve une voix pour rappeler le nom de Gabriel Mouton. Seul et dès l'année 1670, ce précurseur formulait un système qui soutient la comparaison avec celui que cent ans de travaux ultérieurs ont produit : étalon de longueur emprunté aux dimensions du globe terrestre, et application du calcul décimal aux rapports de toutes les mesures entre elles.

Auguste BLETON.

